
全国政协委员全国政协委员、、贵州省政协主席王富玉贵州省政协主席王富玉：：
当前当前，，大众旅游时代已经来临大众旅游时代已经来临，，贵州又是旅游业大省贵州又是旅游业大省，，旅游将旅游将

带动贵州经济的大发展带动贵州经济的大发展。。目前目前，，旅游市场依旧不够规范旅游市场依旧不够规范，，需要通过需要通过

法律法规的不断完善来规范旅游市场法律法规的不断完善来规范旅游市场。。同时同时，，旅游产业对旅游产业对消费的消费的

拉动能力尚待进一步开拓拉动能力尚待进一步开拓，，建议下一步在国内增加免税店建议下一步在国内增加免税店，，满足国满足国

内游内游客对免客对免税品的消费需求税品的消费需求。

全国人大代表全国人大代表、、中国水利水电科学研究院副总工程师郭军中国水利水电科学研究院副总工程师郭军：：
在扩大内需的过程中在扩大内需的过程中，，应充分发挥有效投资的关键作用应充分发挥有效投资的关键作用。。政政

府工作报府工作报告提出告提出，，要再开工要再开工 2020 项重点项重点水利工程等重大项目水利工程等重大项目。。总总

的来看的来看，，这这些投资项目些投资项目，，都都有利于促进区域经济协调发展有利于促进区域经济协调发展，，带动化带动化

解过剩产能解过剩产能，，促进基本公共服务均等化促进基本公共服务均等化，，也能为民间资本也能为民间资本提供更提供更

广阔的平台广阔的平台，，拓展经济发展新空间拓展经济发展新空间。。

全国政协委员全国政协委员、、国家发改委原副主任张晓强国家发改委原副主任张晓强：：

政府工作报告提出政府工作报告提出““四大板块四大板块”、“”、“三大战略三大战略””意义重大意义重大。。未来未来，，需需

要国家在宏观上加强有效调控和政策引导要国家在宏观上加强有效调控和政策引导，，依据各地的区位和特点依据各地的区位和特点

来统筹来统筹。。比如比如，，西北地区在西北地区在““一带一路一带一路””特别是丝绸之路经济带的建特别是丝绸之路经济带的建

设中有重要的区位优势设中有重要的区位优势，，中部地区则有承接产业转移的优势中部地区则有承接产业转移的优势。。

全国政协委员全国政协委员、、河北省农林科学院副院长王海波河北省农林科学院副院长王海波：：

在未来发展现代农业过程中在未来发展现代农业过程中，，要坚持要坚持““两条战线两条战线”：”：一方面要保持一方面要保持

粮食生产能力粮食生产能力、、保证粮食安全保证粮食安全，，另一方面要大力开拓农业新兴产业另一方面要大力开拓农业新兴产业，，

加强三次产业融合加强三次产业融合，，把工业生产的理念把工业生产的理念、、管理方式运用到农业生产管理方式运用到农业生产

中中，，坚持品牌化坚持品牌化，，用现代化管理模式改变以往农业生产的分散状况用现代化管理模式改变以往农业生产的分散状况。。

全国政协委员全国政协委员、、四川现代教育集团董事长苏华四川现代教育集团董事长苏华：：
在扶贫攻坚过程中在扶贫攻坚过程中，，我认为教育扶贫尤其是职业教育扶贫非常我认为教育扶贫尤其是职业教育扶贫非常

重要重要。。通过让贫困地区的孩子接受中通过让贫困地区的孩子接受中、、高等职业教育高等职业教育，，可以用两三可以用两三

年时间让一个家庭脱贫年时间让一个家庭脱贫。。从地方经济发展角度来看从地方经济发展角度来看，，职业教育能够职业教育能够

培养出更多专门技能人才培养出更多专门技能人才，，对服务地方经济社会发展意义重大对服务地方经济社会发展意义重大。。此此

外外，，人才素质的提升还可以带来思想观念人才素质的提升还可以带来思想观念、、文化素质的提升文化素质的提升。

全国政协委员全国政协委员、、中国驻法国大使翟隽中国驻法国大使翟隽：：
中国外贸总量有所下滑中国外贸总量有所下滑，，与国际经济形势低迷有关与国际经济形势低迷有关，，也与石油也与石油

等等大宗商品单价下降有关大宗商品单价下降有关。。未来要改变未来要改变这一情况这一情况，，一方面一方面，，应该按应该按

照市场规律照市场规律，，为进出口企业营造更为公平合理的环境为进出口企业营造更为公平合理的环境；；另一方面另一方面，，

进出口企业应该按照市场需求进出口企业应该按照市场需求，，做到产销对路做到产销对路。。

全国政协委员全国政协委员、、中国驻巴西大使李金章中国驻巴西大使李金章：：

对在国际上建立自由贸易区等开放事宜对在国际上建立自由贸易区等开放事宜，，中国长期持开放心中国长期持开放心

态态。。目前目前，，我国在与发展中国家发展经贸关系时我国在与发展中国家发展经贸关系时，，仍然存在同质竞仍然存在同质竞

争争、、产业结构类似等问题产业结构类似等问题，，建议可以先在贸易便利化和投资保护等方建议可以先在贸易便利化和投资保护等方

面努力面努力，，而后在此基础上商谈建立更广泛而后在此基础上商谈建立更广泛、、更全面的自贸区更全面的自贸区。。

全国政协委员全国政协委员、、中华全国律师协会会长王俊峰中华全国律师协会会长王俊峰::

近些年近些年，，我国环保法立法工作取得很大进步我国环保法立法工作取得很大进步，，执法也愈发严格执法也愈发严格。。这是这是

一个好现象一个好现象。。只有运用法律手段只有运用法律手段，，对造成严重环境污染的企业进行严惩对造成严重环境污染的企业进行严惩，，

打消企业侥幸心理打消企业侥幸心理，，才能让企业真正树立起环保意识与社会责才能让企业真正树立起环保意识与社会责任任。。

（本报记者 崔国强 齐 慧 林火灿 欧阳优 常 理 李 丹 杨开新 朱轶琳整理）

全国政协委员全国政协委员、、经济学家厉以宁经济学家厉以宁：：
以人为核心的新型城镇化是一个系统工程以人为核心的新型城镇化是一个系统工程。。去年去年，，我到陕西我到陕西、、

河北等河北等 66 省份调研城镇化问题省份调研城镇化问题。。在调研过程中在调研过程中，，我发现一个新的我发现一个新的

现象现象——““城归城归”。”。农民工出去打工后有技术农民工出去打工后有技术、、有资金有资金，，会回乡创会回乡创

业业，，但他们还是想回城里住但他们还是想回城里住。。为什么为什么？？因为在农村因为在农村，，他们已经没有他们已经没有

地了地了，，可是他们又没能在城镇落户可是他们又没能在城镇落户。。所以所以，，要加快推进城镇化要加快推进城镇化。

携春日风光，驻巢湖北岸，极目远眺，色彩斑斓，
游人如痴如醉。

坐拥 16.8 公里黄金湖岸线，一边是全省最现代化
的滨湖新区，一边是以“三大圩”为主体的全省最美都
市田园乡村，传统与现代在包河区得到了深度融合。

作为巢湖生态文明示范区建设的核心区域和主
阵地，包河区秉承“最美、最宜居、最现代化”的标准，
努力走出一条经济社会发展、城市建设与生态保护相
统一的新路子。

如今，在 16.8 公里黄金湖岸线上，大湖生态、湿地
森林、草原花海、特色小镇等景观次第展开，先后摘得
大圩国家 4A 级生态旅游景区、国家农业科技示范园
区、合肥滨湖国家森林公园、中国人居环境范例奖、国
家水利风景区、合肥滨湖国家森林公园 4A 级景区六
大生态品牌。

水绿并举 扮靓黄金湖岸线

巢湖北岸，耸立着一栋优美的覆土式生态建筑。
半坡屋顶，遍植草被，与城湖融为一体，无论远眺还是
近观，都是大湖风光一道亮丽风景。

这就是 2014 年 9 月 2 日正式揭牌的合肥塘西河
藻水分离港，也是巢湖上首座藻水分离港。它不仅肩
负着防控巢湖蓝藻水华危害的重任，还兼具预警处
置、应急打捞、藻水分离、科普展示等综合功能，更是
合肥治理巢湖阶段性成果的缩影之一。

包河因河得名，因湖而兴，生态是核心竞争力。
在巢湖生态文明先行示范区建设上，包河区示范和标
杆责任重大。而生态巢湖建设，治水治污是关键。

坚持做活水文章。一方面在污染排放上做“减
法”，淘汰污染产业，通过产业转型升级，减轻巢湖及
入湖河流的水质“负担”；另一方面在环境改善上做

“加法”，在合肥市率先推行“河长制”，实行“一河一
策”，实施水质监测、水岸清理、污染源治理、市政管网
建设、生态修复等工程，帮助巢湖水质逐步改善。

持续做足绿文章，大力实施城区园林化、城郊森
林化、道路林荫化、社区生态化战略。2012年以来，包
河 区 累 计 完 成 植 树 造 林 3.85 万 亩 ，造 林 绿 化 面 积
414.5 万 平 方 米 ，城 区 绿 化 覆 盖 率 、绿 地 率 分 别 达
44.5%、41.3%，人均公共绿地达 13平方米。

三圩镶钻 差异化融合发展

一湾河水缓缓流淌，碧樟烟柳映照下，白墙黛瓦
的农家小院错落林立，勾勒出大圩镇沈福村如画的田
园美景。

“有土皆绿、是水皆清、四季花香、处处鸟鸣”，这
是美丽合肥的愿景，也是包河全区上下的奋斗理想。

在“三圩”建设上，包河区坚持“国际眼光、国内一
流”的标准，按照“彼此错位建设、与周边项目差异发
展”的思路，致力于把“三圩”打造成为环巢湖生态文
明示范区的“三颗明珠”。

2012 年 8 月，滨湖湿地森林公园建设正式启动。
公园突出自然生态和历史人文两大主题，建成城、湖、
岛、山、河、桥、路、林八种景观和安徽省首个三级绿道
体系，把 1.5 万亩人工林区成功地打造为国家森林公
园，成为全国首个由退耕还林的人工林经过生态修复
建成的国家森林公园。去年，又成功摘得中国人居环
境范例奖和国家 4A 级景区两大荣誉。

滨湖国家森林公园闪亮登场的同时，东大圩和牛
角大圩也精彩绽放。

在牛角大圩国家现代农业科技示范园，包河区按
照“生态洲岛、水上田园”的形象定位，勾勒出湿地垂钓
体验，农业风情展示和派河生态景观带三大主功能区，

这个合肥主城区最后 10
平方公里的古圩，华丽转身
成为巢湖流域的画里水乡。一
年一度的花卉节，更是让牛角大圩
成为环巢湖生态旅游的“新星”。

东大圩，作为安徽省乡村游的“先驱
者”，近年来，大圩镇瞄准“中国最美都市乡村、国
际品质生活高地”定位，大力调整产业结构，经济与
生态并重，发展与保护同步，成功跻身国家 4A 级农
业生态旅游景区。2015 年，大圩镇再次开启转型之
路，打造安徽首个体育特色小镇之路。

文化点睛 环巢湖形神兼备

在环巢湖生态建设中，包河区注重文化融入，探
索推进文化与生态、旅游的一体化延伸，真正让黄金
湖岸线形神兼备。

以滨湖国家森林公园为例，历史文化、地域文化和
生态文化融入在园区的每个角落，让游客在欣赏美景的
同时，充分感受到一份历史文化的底蕴。同时借鉴台湾
等地的经验，大力打造森林课堂、森林游乐区、森林文化
馆等平台，集城市森林、湿地森林、文化森林于一体，发展
和健全休闲观光、康体健身、科普教育多重功能。

巢湖北岸，总投资超过 300 亿元的万达文旅城将
在今年开业，国内外一流文化旅游品牌电影主题公
园、海洋主题公园、水上飞机等正扎堆集聚 16.8 公里
黄金湖岸线，即将引爆环巢湖生态旅游。

自 2007 年以来，包河区策划推出“春色滨湖”旅
游文化节。如今，“春色滨湖”旅游文化节，已经成为
合肥乃至安徽旅游发展的一张亮丽“名片”。2015年，
包河区全区累计接待游客 1338万人次，实现旅游收入
131.7亿元，同比增长 11%和 15%。

城湖共生铺展斑斓画卷
——合肥市包河区环巢湖生态文化建设大观

··广告广告
城湖共生城湖共生，，人水和谐人水和谐

环巢湖环巢湖 168168黄金湖岸线黄金湖岸线

奔跑吧，合肥！

岸上草原岸上草原
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